

Nombre del Programa/Proyecto:	Proyecto triangular para la formación dual en la industria de la madera
País:	Perú, Ecuador
Tema/ sector/ workstream:	Biodiversidad y recuperación verde

Proyecto busca mejorar la oferta de mano de obra calificada en la industria de la madera y el mueble, de Perú y Ecuador



Foto: Formación dual en carpintería. Archivo CITEmadera/ ITP

Para promover la competitividad, productividad e innovación en el sector de la madera y mueble, las empresas necesitan contar con capital humano calificado. Sin embargo, en países como Perú y Ecuador, uno de los problemas críticos que enfrentan las micro, pequeñas y medianas empresas (mipyme) de este sector es el desequilibrio entre la demanda insatisfecha de operarios especializados y la escasez de oferta de mano de obra calificada para la industria. Ello conlleva que la mayoría de las empresas tengan que asumir altos costos por la capacitación de su personal.

En este contexto, el Instituto Tecnológico de la Producción (ITP), a través del CITEmadera Lima, con el apoyo de la Cooperación Alemana para el Desarrollo, implementada por la GIZ en el Perú, a través del programa ProAmbiente II, diseñó

entre 2019 y 2021 el programa de formación dual para operarios de la industria de la madera y el mueble, a nivel auxiliar técnico, técnico y profesional técnico.

Desde marzo de este año, con el propósito de continuar con la implementación del programa de formación dual, se está desarrollando el proyecto “Fortalecimiento del ecosistema y transferencia de conocimientos a los actores de la formación dual en la industria de la madera y el mueble Perú-Ecuador”, financiado por el Fondo Regional para la Cooperación Triangular con socios de América Latina y El Caribe.

El proyecto tiene una duración de 24 meses y está a cargo del ITP, a través del CITEmadera Lima, la Corporación Formados de Ecuador y la Asociación Ecuatoriana de Industriales de la Madera, con el apoyo de la Cooperación Alemana.

A través del proyecto se fomentará el desarrollo de competencias y capacidades técnicas y metodológicas de los actores directos e indirectos vinculados a la formación dual en la industria de la madera y el mueble tanto de Perú como de Ecuador. Más información en este [link](#).

Resumen de la noticia

Un problema crítico para la competitividad y productividad en el sector de la madera y mueble en Perú y Ecuador, es la escasez de una mano de obra calificada, que responda a las demandas actuales del mercado. Por ello, se ha iniciado el proyecto “Fortalecimiento del ecosistema y transferencia de conocimientos a los actores de la formación dual en la industria de la madera y el mueble Perú-Ecuador”, financiado por el Fondo Regional para la Cooperación Triangular. A través del proyecto se fomenta el desarrollo de competencias y capacidades técnicas y metodológicas de los actores vinculados a la formación dual en la industria de la madera y el mueble de ambos países. Más información en este [link](#).

Para obtener más información, póngase en contacto con jorge.carrillo@giz.de